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Konventsmitglieder 
anwesend: Christine Bänziger, Rahel Baltensperger, Katharina Bircher, Monika Bolz, Nicho-

las Broadhurst, Gabriela Freiburghaus, Philippe Fretz, Ioana Gereb, Gerti Güra, 
Andy Hammersley, Heleen Leijendekker, Florian Mall, Martin Meier, Jaro Milko, 
Marion Pachlatko, Yosvany Quintero, Stefania Rizzo, Thom Schori, Claudio Salsi, 
Gilbert Trefzger (per WA), Stefan Wehrli, Reto Vogt, Daniel Zellweger 

 
Konventsmitglieder 
entschuldigt: Florian Abt, Nicolas Hublard, Cornelia Köchli, Eryk Kulpowicz, Karen Rüedi 
 
Vorsitz/Leitung:   Marion Pachlatko 
Schulleitung:   David Schönhaus 
Protokoll:   Stefania Rizzo 
 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung, Genehmigung Protokoll vom 21.03.2019 
2. Infos aus dem Konventsvorstand (MP) 
3. Infos aus der Schulleitung (DS) 
4. Lehrerkonzert (GF) 
5. IDEMO 2020 (GF) 
6. Info: Koordination Besuche in MuB (FA) 
7. Podium 2020 (MP) 
8. SOMULA 2020 (MP, MB, KB) 
9. Wahlen KV (Wiederwahl Christine, Conny, Marion) 
10. Diverses 
11. Verabschiedung David 
 
 
1. Begrüssung, Genehmigung Protokoll 21.03.2019 

Marion Pachlatko eröffnet den Konvent um 9.30 Uhr und begrüsst die Anwesenden.  

Das Protokoll vom 21.03.2019 wird einstimmig genehmigt. 
 
2. Infos aus dem Konventsvorstand 

Relevante Mitteilungen eher unter «Diverses». 

 
3. Infos aus der Schulleitung 

David teilt mit, dass die Schülerzuteilung nun abgeschlossen ist. Die Schüleranzahl ist leicht gestiegen 
und bleibt generell stabil. Zu vermerken ist eine grössere Steigerung insbesondere für Gitarre, wäh-
rend für einige Instrumente die Anzahl der neuen Anmeldungen leider gering ist, trotz des riesigen 
Aufwandes der letzten Instrumentenpräsentation. 

Es laufen Zurzeit Gespräche mit den Gemeinden über die Raumplanung fürs nächste Schuljahr: in eini-
gen wie Hölstein und Oberdorf wird momentan umgebaut, was zu Schwierigkeiten und eventuellen 
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Verschiebungen führen könnte. Es kann deshalb nicht garantiert werden, dass alle Zimmerwünsche be-
rücksichtigt werden können, aber Maja wird versuchen bestmögliche Lösungen zu finden. 

Aus dem Schulrat: das Budget 2020 wurde problemlos bewilligt, trotz einem vorgesehenen Minus von 
Fr. 13‘500.--; es enthält eine Schulgelderhöhung um 1.65%. Die Tarifanpassung (gültig ab Januar 2020) 
wird demnächst den Familien kommuniziert. 

David teilt noch mit, dass er für alle ein Zwischenzeugnis bis zu seinem Abgang im Januar schreiben 
wird. Ab August wird er noch zu 20% an unserer Musikschule tätig sein. 

Aus der Delegiertenversammlung: Ioana berichtet, dass an der letzten Sitzung über das heikle und sehr 
umstrittene Thema MAG (lohnrelevantes Mitarbeitergespräch) intensiv diskutiert wurde. Das Konzept 
wurde von der Regierung bereits beschlossen und muss im kommenden Jahr eingeführt werden. Nach 
den Sommerferien wird besprochen wie genau und im Moment setzten sich Arbeitsgruppen mit dem 
Thema auseinander, welches sehr starke Kritik und Wiederstand ausgelöst hat und alle Schulleitungen 
sowie Arbeitnehmer für nicht umsetzbar und praktikabel halten. An der nächsten Gesamtleitungskon-
ferenz werden die Schulleitungen Stellung dazu nehmen und es wird sich dann zeigen wie das Ganze 
tatsächlich umgesetzt wird, da viele Fragen und vor allem das konkrete Vorgehen noch offen sind. 

 
4. Lehrerkonzert 

Gabriela ist Organisatorin des Konzertes und teilt mit, dass es am 22.06.19 um 20.00 Uhr in der MZH 
Bubendorf mit der Teilnahme von 10 LuL und auch von David stattfinden wird. Flyer sind vorhanden 
und es werden noch ein Paar Helfer für die Bestuhlung benötigt. 

 
5. IDEMO 2020 

Gabriela informiert über den grossen Erfolg der letzten Instrumentenpräsentationen vom April 2019, die 
über 500 Kinder erreicht und zahlreiche positive Rückmeldungen ausgelöst hat. 

Anbei die Daten im kommenden Jahr: 

Donnerstag, 26. März 2020: Hauptprobe Mehrzweckhalle Bubendorf 

Freitag, 27. März 2020: Aufführungen MZH Bubendorf  

Samstag, 28. März 2020: Instrumentenpräsentation Schulareal Niederdorf 

Auch im kommenden Jahr wird das Stück Pippi Langstrumpf aufgeführt, damit sich die grosse künstleri-
sche und organisatorische Arbeit von Gabriela und Karin noch einmal zunutze macht. 

Einige Änderungen bzw. Optimierungen sind neu: am Freitag, 27.03.20, finden beide Aufführungen (die 
erste um 8.45 Uhr und die zweite um 10.45 Uhr) in Bubendorf statt und am Samstag 28.03. ist ebenfalls 
eine weitere Aufführung von Pippi vor dem Instrumente Ausprobieren vorgesehen. 

Es wird über die Logistik sowie den Einsatz von Helfern gesprochen und gewünscht, dass die LuLs, die 
nicht vorspielen, sich an der Einrichtung der Räume etc. vor der Instrumentenpräsentation am Samstag 
beteiligen bzw. Simonetta unterstützen. 

Nach den Anlässen wird noch diskutiert und evaluiert werden, ob sich das neue Konzept gelohnt hat und 
wie weiter in Zukunft. 

 
6. Info: Koordination Besuche in MuB  

Die zuständige Person Florian Abt ist nicht da und es wird auf den nächsten Konvent verschoben.  
 
7. Podium 2020 

Das Podium wird nächstes Jahr wieder stattfinden (Datum noch offen) und dafür soll eine Arbeitsgruppe 
gebildet werden. Gabriela, Heleen und Ioana melden sich für die Arbeitsgruppe.  
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8. SOMULA 2020 

 

Monika berichtet über das Ferienhaus Galluszentrum im Toggenburg, welches sie mit Katharina neulich 
besucht hat. Das Haus bietet verschiedene Zimmergrössen für die Kinder sowie Einzel- und Doppelzim-
mer für die Lagerleitung, eine grosse Küche, Volley- und Spielplatz etc. Es können im Nebenhaus 2 
weitere Probenräume und auch einen in der Kirchengemeinde des Dorfes gemietet werden, allerdings 
muss noch abgeklärt werden, wer bzw. wie das Klavier gestellt werden kann (für Wouter Van Gogh ist 
es wegen der Treppe nicht möglich). Monika betont, dass eine Mindestanzahl von 60 Teilnehmern erfor-
derlich ist, um die Kosten akzeptabel zu halten und möglichst alle Instrumentengruppen vertreten sein 
sollten für eine gute Realisierung der Lagerwoche. 

Alternativ schlägt Gerti ein Pilgerhotel in Einsiedeln vor, welches allerdings noch genauer besichtigt 
werden soll, um zu prüfen ob die nötigen Bedingungen erfüllt werden können. Monika und Marion möch-
ten schon vor den Sommerferien eine definitive Entscheidung über die Unterkunft fällen, um die ge-
samte Organisation fortzusetzen. Zudem wird gefragt, welche Lehrpersonen sich am Lager verbindlich 
beteiligen würden und 8-9 Lehrpersonen haben bereits zugesagt. 
 

9. Wahlen KV 

Christine, Marion und Conny würden gerne wiedergewählt werden, was einstimmig angenommen wird. 
Herzlichen Dank! 

 
10. Diverses 

Es sind noch Konventsbeiträge offen, daher bittet Marion, sie zu begleichen. 
Es wird eine Kollekte zur Hochzeit von Niggi gesammelt. 
David berichtet, dass die Primarschule Ziefen vorhat, im kommenden Mai das Musical Mamma Mia auf-
zuführen. Dafür ist die Teilnahme von Lehrpersonen und SuS der Musikschule erwünscht, deshalb sollten 
Interessierte bitte mit Herrn Vincent Merlo Kontakt aufnehmen. 
Neue Projekte/Angebote sind auf Initiative von Gerti (Improvisationskurs), Florian Abt (Allerweltsor-
chester, Volksmusik) und Gabriela (Musicalkurs) entstanden und haben schon Interesse geweckt. 
Weiterhin wird nach einer adäquaten Lehrperson für Musik und Bewegung bzw. für den Unterricht von 
Kindern im Kindergartenalter gesucht. 

Ursula Aellen nimmt ab 11.15 Uhr am Konvent kurz teil, um uns darüber zu informieren, dass die Rek-
rutierung der neuen Schulleitung nun vor dem Endspurt steht. In der kommenden Woche wird von den 
in der engeren Wahl übrig gebliebenen drei Kandidaten die Person gewählt, welche die Musikschule nach 
dem Abgang von David leiten wird. Gegen Ende Juni wird der Name an das ganze Team bekannt gegeben, 
momentan sind weitere Angaben über das laufende Vorfahren aus Datenschutzgründen nicht zulässig. 

Ursula ist auf einer Seite über die Kündigung von David emotional berührt, auf der anderen Seite aber 
auch zuversichtlich, dass unter der letzten 3 Kandidaten eine gute Persönlichkeit vorhanden ist, welche 
die Musikschule zuverlässig in die Zukunft führen wird. 

Ursula teilt noch mit, dass aktuell über einen möglichen Zusammenschluss mit der Musikschule Liestal 
diskutiert wird. Auslöser von diesem eventuellen Szenario sind der Austritt von David und geschätzte 
Sparmassnahmen in Höhe von ca. Fr.100.000-. Eine Arbeitsgruppe wird detailliert prüfen, ob diese Mög-
lichkeit praktikabel ist sowie was das für finanzielle und personelle Auswirkungen haben würde.  

Monika äussert sich darüber empört und möchte sich engagieren, um das Amt von Ursula um noch 2 
Jahre zu verlängern. 

 
11. Verabschiedung David 

Es werden Ideen über einen Anlass gesammelt (weitere Infos dürfen aber hier nicht verraten werden….), 
mögliche Daten sind Sa 11., Sa 18. und Sa 25. Januar 2020. Ioana wird diesbezüglich ein Doodle versen-
den. 
 
 
Marion schliesst die Sitzung um 12.00 Uhr. 
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Daten: 
Sa, 22.06.2019 Lehrerkonzert 
 
Sa, 31.08.2019 grosse Klausur 
Mo, 02.09.2019 Konvent 
Fr, 25.10.2019 Gemeinschaftskonzert Jugendbands Reigoldswil 
Sa, 02.11.2019 Strategietag 
Mo, 25.11.2019 Konvent 
Mi, 04.12.2019 gemischte Musizierstunde 
 
Sa, 25.01.2020 Gesamtkonferenz 
26.-28.03.2020 Instrumentepräsentation 
 
 
 
 
Für die Protokollführung: 
Stefania Rizzo 
 


